

## Faits-Ottawa

### LE BIEN-ETRE DE L'ENFANCE A EASTVIEW

Les appropriations totales pour les chemins de fer d'aujourd'hui ont été de \$450,712,485. L'expression "technique" veut dire l'ancien Intercolonial et ses embranchements et l'ancien Transcanadien, de Winnipeg à Québec. Les avances totales par le gouvernement aux autres lignes des chemins de fer nationaux s'élèvent à \$560,397,958. Une partie de cette somme a été affectée à la réhabilitation du Canadien Nord-Est, du Grand Tronc et du Grand Tronc Pacifique. L'intérêt accumulé sur ces avances au 31 décembre 1921 était de \$130,157,992. Si, d'après le bureau des statistiques du Dominion, ces sommes faisaient partie du bilan du Canada, la dette nette du pays se serait augmentée du montant des obligations de chemins de fer détenu par le public, soit \$913,913,082 au 31 décembre 1924.

Le major général MacBrien, chef d'état-major général, aux quartiers-généraux des dragons de la Princesse Louise, a parlé lundi soir, devant les officiers de la garnison d'Ottawa, des manœuvres de l'armée anglaise dont il a été témoin au cours de l'été, et qui révèlent les progrès de la science et l'amélioration des engins de guerre. La conférence était accompagnée de projections.

Les épiciers en détail se plaignent de ce qu'ils se commettent plusieurs infraction à la loi des ventes le dimanche et après les heures régulières de vente le soir, surtout le samedi. Jeudi soir ils tiennent une assemblée spéciale pour entendre des plaintes, afin de prendre des mesures pour mettre fin aux ventes illégales. Les autorités policières déclarent qu'il y a eu un grand nombre de poursuites récemment pour vente du dimanche et qu'elles font ce qu'elles peuvent pour y mettre un terme.

### L'HOPITAL EXONERE DE TOUT BLAME

TEL EST LE SENS DU VERDICT RENDU HIER SOIR, EN RAPPORT AVEC LA MORT DE MME BRUNETTE, QUI S'EST EVADEE DE L'HOPITAL DE L'ARMEE DU SALUT LE 3 DECEMBRE DERNIER.

Trois petits accidents sont survenus à Eastview le jour de l'élection, trois personnes s'étant blessées légèrement en tombant sur les trottoirs glissants. Mme Joseph Gagnon, 54, Maud, en allant voter, est tombée sur le chemin de Montréal, près du chemin Marin et s'est fracturé un poignet. Mme Carmel Paquette, 101 rue John, en revenant de l'école, a été frappée par un auto et s'est fait des contusions à la tête. M. D. Marleau, rue Clarence, conduisait Mme E. Henley à Eastview pour voter quand l'auto glissa sur le chemin glacié du côté est du pont de Cummings et frappa une voiture qui brisa la glace du côté de l'auto. Un éclat de verre blessa Mme Henley à l'œil.

M. Frederick Lambert parla jeudi soir, à huit heures et quart, de l'ascension du mont Logan, à une assemblée conjointe des Canadian Clubs des hommes et des femmes d'Ottawa, au Château Laurier. M. Lambert a conduit un petit groupe d'hommes qui ont fait l'ascension du mont. Il est natif d'Ottawa.

M. Lambert a déjà fait sur le sujet au musée Victoria une conférence avec vues de cinémas et projections, devant les membres de la section d'Ottawa de l'Engineering Institute du Canada et de la société des gradués de l'Université McGill, section d'Ottawa.

Le magistrat Hopewell s'est montré très sévère dans le cas de Charles Landers, qui a été trouvé coupable en cour ce matin de s'être enviré en absorbant un liquide employé ordinairement comme remède. Landers est un client de la cour. Il devra payer \$25 d'amende ou passer deux mois en prison.

La police a retrouvé ce matin l'auto de Dr. J. Legault, 22, avec Russell, qui a été volé hier soir en face de la résidence du propriétaire. L'auto était du modèle 1925, noir, portant le permis Ontario 295-288.

Le magistrat Hopewell a condamné l'auto à \$10.00 d'amende plus les

frais ou à 10 jours de prison. Michael O'Connor, accusé d'ivresse,

### Manteaux de Fourrure à Bas Prix

Manteaux de Mouton de Perse  
\$225.00 et plus

Manteaux de Phoque Français  
(Qualité de choix)  
\$145.00 et plus

Manteaux de Pony... \$125.00 et plus

Manteaux de Rat Musqué  
\$110.00 et plus

Nous vous invitons à visiter notre Salon de Montréal et à voir les grandes aubaines que nous offrons.

**F. D. BURKHOLDER**  
LIMITED

Le plus gros marchand de fourrures exclusives d'Ottawa.

119, RUE BANK

### M. KING SE CHERCHERAIT UN SIEGE EN DEHORS D'ONTARIO

Le premier ministre se porterait candidat dans Prince ou dans St-Boniface. Il s'est déjà présenté dans Prince — Une réunion du comité des dames que cette œuvre progresse, et qu'elle est pourvue des améliorations nécessaires à une clinique. Les cliniques sont ouvertes aux mères de la ville le mercredi après-midi et une garde-malade du Victorian Order y pese les bébés et un médecin fait examen des petits malades.

Durant l'année des efforts nécessaires ont été faits pour se procurer des fonds et la Société la Croix Rouge a payé le loyer du local. Un cercle de couture a été formé et on s'occupera de l'achat d'ayettes et de vêtements pour les familles pauvres. On prépare aussi une arche de Noël.

Le magistrat Cummings et plusieurs autres ont porté la parole.

A l'exposition centrale du Canada, deux des bêtes de la clinique ont gagné des prix.

Après l'assemblée on fit l'élection des officiers avec les résultats suivants: Mme W. H. Crouch; vice-présidente, Mme G. Duck; secrétaire-trésorière, Mme G. J. Cheley; convocatrice des thés, Mme E. Charleson; comité, Mme E. T. Coldrey; Mme H. Meyerhoff, Mme H. R. Washington, Mme A. Elmitt, Mme Howard, Mme Crabtree et Mme T. J. H. Rich.

Le voyage de la "Liaison française" est une de ces manifestations nouvelles de la nécessité de tenir entre les différents groupes canadiens français, disséminés ici et là dans les neuf provinces du Canada, des relations très étroites et d'opérer, au besoin, des prises de contact dont les effets ne peuvent être que bénéfiques: c'est un des meilleurs agents de liaison entre l'est et l'ouest. Paris de Montréal, le trois juillet, les voyageurs se rendent à Québec où ils reçoivent les derniers conseils du cardinal Bégin, qui avait désiré de rentrer jusqu'à Winnipeg avec eux et que la mort viendra chercher quelques jours plus tard. Puis c'est le départ définitif vers l'ouest, par les routes de colonisation.

M. Bilodeau transporte ses auditeurs avec lui à travers l'Abitibi, le Témiscamingue, l'Ontario-Nord, régions de colonisation très propices où les nôtres ont su se tailler un domaine bien prosper et sans cesse grandissant, grâce à leur travail constant et leur endurance extraordinaire. Amos, le Sault, la Reine, Kapuskasing, Hearst, Cochrane suggèrent au conférencier quelques réflexions intéressantes, en même temps qu'il y voit

le comité adopta à l'unanimité une motion recommandant qu'on adopte un règlement autorisant les commissaires de police à placer des signaux spéciaux aux endroits nécessaires, comme ceux placés récemment sur la rue Bank. Le maire Balharrige suggéra que les poteaux portent les couleurs d'Ottawa, rouge, blanc et noir.

La Commission d'Aménagement d'Ottawa envisage aussi le projet de faire passer le drive-way du gouvernement sous le pont de l'avenue Laurier, à travers le bassin du canal, d'après la proposition faite par le magistrat Hopewell, et elle tiendra sous peu une conférence avec le gouvernement sur le sujet.

La commission du trafic se réunira de nouveau mardi prochain.

Le verdict a été rendu à la suite de l'audience au jury par M. J. A. Ritchie, substitut du procureur général, dans lequel il prétendait que les autorités de l'hôpital semblaient avoir fait tout leur possible en faveur de la jeune mère et que l'état de la patiente ne commandait pas une surveillance constante. M. Ritchie déclara aussi que le Dr. Pennock avait fait tout en son pouvoir pour la jeune femme.

Les témoignages démontrent qu'avant l'accident la jeune femme paraissait être normale sous tous rapports, sauf sur la question de la lettre, croyant que les autorités de l'hôpital cachaient une lettre qu'elle attendait. Quinze minutes avant son évacuation, elle paraissait normale, excepté sur la question de la lettre. Le Dr. Pennock est d'avis que la jeune femme était atteinte de folie épileptique.

Le magistrat Hopewell s'est montré très sévère dans le cas de Charles Landers, qui a été trouvé coupable en cour ce matin de s'être enviré en absorbant un liquide employé ordinairement comme remède. Landers est un client de la cour. Il devra payer \$25 d'amende ou passer deux mois en prison.

La police a retrouvé ce matin l'auto de Dr. J. Legault, 22, avec Russell, qui a été volé hier soir en face de la résidence du propriétaire. L'auto était du modèle 1925, noir, portant le permis Ontario 295-288.

Le magistrat Hopewell a condamné l'auto à \$10.00 d'amende plus les

frais ou à 10 jours de prison. Michael O'Connor, accusé d'ivresse,

</